



**PRESSEMITTEILUNG**  
14.04.2021

Unterer Brühl 2  
73479 Ellwangen

presse@netcom-bw.de  
www.netcom-bw.de

### Spatenstich in Bretzfeld: NetCom BW beginnt mit Netzausbau

- Spatenstich zum Breitbandausbau am 14.04.2021
- Dauer des gesamten Ausbauprojekts ca. zwei Jahre
- Gesamtinvestment beträgt rund 9,8 Millionen Euro

Ellwangen | Rund zwei Monate nach der offiziellen Vertragsunterzeichnung zwischen der Gemeinde und der NetCom BW GmbH startet der Breitbandausbau in Bretzfeld sowie den Teilorten Schwabbach, Bitzfeld und Adolzfurt in die aktive Phase. Nachdem die Bauarbeiten an Breitbandnetz bereits in der vergangenen Woche begonnen hatten, fand am 14.04.2021 auch der symbolische Spatenstich statt. Eingeladen hatte Bürgermeister Martin Piott hierzu – natürlich unter Einhaltung aller Hygiene- und Abstandsregeln - Thang Hoang Van, Projektleiter der NetCom BW, Jakob Rauschert, Fördermittelberater atene KOM GmbH, sowie Benjamin Müller, Bauamtsleiter der Gemeinde Bretzfeld. Hierbei betonte Bürgermeister Piott die große Bedeutung des Projekts für die Kommune: „Das Internet ist mittlerweile zweifellos ein essenzieller Bestandteil unseres gesellschaftlichen Zusammenlebens. Wir kaufen online ein, nutzen Internetdienste für unsere Arbeit ebenso wie für die Freizeitgestaltung und halten über Videokonferenzen Kontakt zu Freunden und Kollegen. Umso wichtiger ist es natürlich, dass möglichst alle Bürgerinnen und Bürger zuverlässigen und schnellen Zugang zum Breitbandinternet haben. Daher freuen wir uns besonders, dass wir in Zukunft gemeinsam mit unseren Partnern Highspeed-Internet nach Bretzfeld bringen werden.“

Für dieses Ziel wird die Gemeinde in den kommenden Jahren rund 9,8 Millionen Euro investieren. Hiervon müssen allerdings nur rund 10 Prozent von der Kommune selbst getragen werden. Die übrigen Gelder stammen aus dem Bundesförderprogramm Breitband (ca. 50%) sowie aus den Fördertöpfen des Landes Baden-Württemberg (ca. 40%). Verantwortlich für den Ausbau selbst wird die NetCom BW als künftiger Netzbetreiber sein. Das Tochterunternehmen der EnBW AG wird dabei eng mit der Netze BW GmbH zusammenarbeiten. In einem ersten Schritt müssen im Rahmen des Projekts großflächige Tiefbauarbeiten durchgeführt werden. Dazu zählt unter anderem die Anbindung Bretzfelds an das Kernnetz der NetCom BW sowie das Verlegen von Glasfaserleitungen bis zum jeweiligen Hausanschluss (sogenannter Fiber-to-the-Building-Ausbau, kurz FTTB). Insgesamt werden hierbei weit über 300 Kilometer Glasfaserkabel unter die Erde gebracht.

Im zweiten Bauabschnitt wird die NetCom BW die sogenannte aktive Technik, durch die eine Datenübertragung über die neu gebauten Leitungen erst möglich wird, aufbauen und installieren. Anschließend kann das Netz in Betrieb genommen werden. Davon profitieren werden laut aktueller Planung rund 887 Privathaushalte sowie 214 Unternehmen und Gewerbebetriebe in und um Bretzfeld. Abgeschlossen wird das gesamte Projekt voraussichtlich im Frühjahr 2023. Von diesem Zeitpunkt an besteht für Privatkunden die Möglichkeit, mit bis zu 300 Mbit/s im World Wide Web zu surfen. Gewerbekunden können sich gar auf Internetgeschwindigkeiten im Gigabitbereich einstellen. Verglichen mit den bisherigen Übertragungsraten, die häufig unter 30 Mbit/s liegen, stellt dies zweifellos einen großen Fortschritt in den Digitalisierungsbemühungen der Gemeinde dar.

Zum genauen Ausbaustatus in den einzelnen Ortschaften wird der Netzbetreiber – sofern dies pandemiebedingt möglich ist – im Rahmen verschiedener Veranstaltungen informieren. Dabei sollen neben dem Zeitplan auch verfügbare Produkte vorgestellt werden. Außerdem werden in regelmäßigen Abständen Pressemitteilungen zum Ausbaustatus folgen. Weitere Informationen können Interessierte darüber hinaus auf der Webseite der NetCom BW unter [www.netcom-bw.de](http://www.netcom-bw.de) finden.

## NetCom BW GmbH

Die NetCom BW GmbH mit Sitz in Ellwangen wurde 2014 gegründet und ist eine Konzerngesellschaft der EnBW Energie Baden-Württemberg AG. Mit ihren innovativen Dienstleistungen in den Geschäftsfeldern Datenkommunikation, Standortvernetzung, Telefonie und Services ist die NetCom BW eine anerkannte Größe im heimischen Telekommunikations- und IT-Markt. Zu den Kunden der NetCom BW zählen Privathaushalte, Industrie- und Gewerbebetriebe sowie kommunale Einrichtungen. Mit dem unternehmenseigenen Daten- und Sprachnetz per Lichtwellenleiter von rund 12.200 Kilometern, verfügt die NetCom BW über das zweitgrößte und modernste Glasfasernetz in Baden-Württemberg.

Gefördert durch:



Bundesministerium  
für Verkehr und  
digitale Infrastruktur

aufgrund eines Beschlusses  
des Deutschen Bundestages



Bundesförderung Breitband



Projektträger des  
Bundesministeriums  
für Verkehr und  
digitale Infrastruktur